
RETE DI SCUOLE PER L’INTERCULTURA 

a.s. 2013/2014 

Verbale n.1 

Il giorno martedì 29 ottobre 2013, alle ore 16,30 presso la Scuola Secondaria        

dell' Istituto Comprensivo di Pegognaga, si è svolta la seduta dell’assemblea di Rete 

per l’Intercultura, convocata con il seguente ordine del giorno: 

1. lettura e approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. pianificazione dell’attività di Rete per l’a.s. 2013-2014; 
 

3. programmazione dell’incontro di auto-formazione per le Scuole dell’Infanzia della 

Rete avente ad oggetto: metodologie di insegnamento/apprendimento della lingua 
italiana come L2; 

 
4. varie. 

 

 
Presiede il DS Francesca Lasaracina. Sono presenti Sara Manfredi per l’lC di Gonzaga, 

Tiziana Piva per l’IC di Moglia, Cesarina Guidi per l’IC di Pegognaga, Bernardelli Maria 

e Martelli Maria Grazia per l’IC Suzzara 2, Paola Benassi, Rita Pedroni,  Artioli 

Annalisa, Antonella Vitali  per l’IC Suzzara 1, Ilaria Belluzzi e Fabrizia Benatti per l’IC 

di San Benedetto Po. 

1 - Viene dato per approvato il verbale della seduta precedente ricevuto via e-mail. 

 

4 -  Partecipa all’incontro l’insegnante Flavia Flavi, che nel corrente anno scolastico - a 

seguito di un distacco dall’insegnamento - ricopre l’incarico di coordinamento dell’area 

intercultura e integrazione alunni non italofoni per gli istituti scolastici collocati nel 

territorio a sud est di Mantova. L’insegnante Flavi presenta brevemente il suo progetto 

e si rende disponibile a collaborare con la rete in modi e tempi da stabilire. 

Alcuni docenti lamentano che il ritardo nell’erogazione dei fondi e l’incertezza per le 

assegnazioni per il c.a. scolastico determinano criticità e difficoltà nell’organizzazione 

di attività di facilitazione linguistica, chiedono se sia possibile una collaborazione 

dell’insegnante Flavi anche in termini di gestione dei laboratori di L2. L’insegnante non 

nasconde le difficoltà di tipo organizzativo e logistico che questo potrebbe implicare. Si 

pone anche la possibilità di affidare all’insegnante il coordinamento della Rete. Alle ore 

18.00 circa l’insegnante Flavi lascia la seduta. 

 



3 - Si passa alla definizione del piano di autoformazione interna agli istituti facenti 

parte della Rete. In particolare si stabiliscono i termini dell’incontro tra i docenti di 

Scuola dell’Infanzia già programmato lo scorso giugno. L’incontro verrà convocato in 

data 26 novembre presso la sala mensa della scuola primaria di Pegognaga alle ore 

16,30 con il seguente o.d.g: 

 Confronto e analisi dei bisogni linguistici degli alunni in età compresa tra i 3 e i 6 

anni. 

 Approcci metodologici per l’insegnamento–apprendimento della lingua italiana L2. 

In quella sede verranno altresì condivisi i materiali utilizzati e/o prodotti dalla varie 

scuole. Si raccomanda la partecipazione - per ogni scuola - di almeno un docente. Si 

lascia al gruppo di lavoro la facoltà di decidere e organizzare un secondo incontro, 

anche coinvolgendo le colleghe che seguono bambini delle diverse fasce d’età. 

L’incontro sarà coordinato dall’ins. Sara Manfredi. 

Si ipotizza inoltre un percorso di autoformazione rivolto alla scuola primaria il cui 

coordinamento potrebbe essere affidato all’insegnante Flavi , previa sua disponibilità. 

L’insegnate Benassi presenta il progetto di formazione relativo alla didattica per task 

pensato all’interno IC Suzzara 1 e non realizzato a causa dei costi piuttosto onerosi. 

Chiede se è possibile - apportando le opportune modifiche - estenderlo agli altri istituti 

comprensivi della Rete al fine di abbattere i costi e condividere la metodologia. I 

docenti sottolineano che al momento non sono pensabili integrazioni ai piani di 

formazione dei singoli istituti,  concordano però  sulla validità del progetto finalizzato a 

promuovere un metodo di insegnamento rivolto alla classe e non solo al laboratorio. 

La DS  suggerisce di raccogliere la documentazione relativa a detta metodologia da 

diffondere nei singoli istituti e verificare in tal modo l’interesse dei docenti, per poi 

programmare un percorso formativo di ricerca–azione per il prossimo anno scolastico, 

avendo così il tempo di  individuare modalità organizzative e di finanziamento. 

 

2 - Si passa quindi a stabilire gli obiettivi sui quali la Rete intende lavorare nel c. a. 

scolastico : 

 Stesura di un curricolo di italiano L2 

 Raccolta di una biblio-sitografia di materiali specifici 

Sono previsti n. 4 incontri. La DS raccomanda la continuità nella presenza delle figure 

di riferimento dei vari istituti.  

Si conclude definendo la data del prossimo incontro previsto per martedì 17 dicembre 

presso la scuola secondaria di Pegognaga alle ore 16.30.  



Esaurito l’o.d.g. la seduta è tolta alle ore 19.00. 

 

Il Presidente del Tavolo Tecnico                                     Il Segretario Verbalista 

DS  F.Lasaracina                                                                    Cesarina Guidi 

 

 


